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Советском Сойме Цент
ральное телевидение будет 
транслировать 24-часовую 
благотворительную передачу 
«Телемарафон Детского 
фонда», Цель этой крупней
шей благотворительной ак
ции — привлечь внимание 
советской и зарубежной об
щественности к . проблемам 
зашиты детства, рассказать 
о деятельности Советского 
детского Фонда имени В. И, 
Ленина. Время трансляции 
передачи с 22 часов 7 ян
варя до 2.7 часов 8 января. 
По всей стране организова
на широкая продажа благо
творительных билетов Со
ветского детского фонда 
стоимостью от 1 рубля до 
25 рублей. Первоуральпы, 
должно быть, обратили вни
мание, что они распростра
няются магазинами гор- 
промтррга и горпнщеторга, 
Сберегательными кассами и 
Союзпечатью.

В Сяерддояской области 
предполагается реализовать 
благотворительных билетов 
на 3,5 миллиона рублей, 
причем 60 процентов от 
реализации останется в об
ласти на нужды детского 
здравоохранения, детских 
домов и интернатов. Забо
той о детях проникнуты про
граммы Детского фонда: 
«Надежда» «Соучастие в 
судьбе» и «Доброе сердце». 
Программа «Н адеж да» пред
полагает заботу о детях, 
находяшихся в онкологиче
ских клиниках. На средства 
Детского фонда осуществ
ляется помощь выпускникам 
детькнх домов и интерна
тов для дальнейшего обуче
ния или получения профес
сии. Соучастие в судьбе 
воспитанников детских до
мов вы можете принять, 
купив благотворительные 
билеты Детского фонда. 
Средства будут направлены 
на осуществление програм
мы «Доброе сердце», кото
рая предполагает строитель
ство семейных детских до
мов. В Свердловской обла
сти уже построено четыре 
таких дома, которым выде
лено 10 тысяч рублей еди
новременного пособия.

Заботя о детстве получа
ет в нашей стране широ
кий резонанс. Каждый при
обретенный благотворитель
ный билет — это добро
сердечное отношение к де
тям, личное участие каждо
го из нас в судьбах сирот. 
Предприятия и кооперати
вы могут внести свой вклад 
в решение проблем защи
ты детства. перечислив 
средства на счет 26 164201 
в Промстройбанке Перво
уральска. Надеемся, что в 
сердцах первоуральцев най
дет отклик наше обраще
ние.

С. КОВАЛЕВА, 
инструктор

идеологического отдела 
ч горкома КПСС.

ВЫБОРЫ90

В ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИЯХ
■  ДЕВЯТОГО января в з«п» заседаний 

■горкома партии состоится регистрация 
кандидатов в народн ы е  депутаты РСФСР 
по П ервоуральском у  территориальному 
избирательному округу №  673. С ледом  
за  этим начнется агитация за  кандидатов, 
* которой важ ное место займет  работа  
доверенны х лиц, Сейчас печатаются лис
товки е р асс к азо м  о кандидатах,

* * *
Щ  В© ВТОРНИК приступили к регист

рации кандидатов в депутаты облавтного 
Совета окруж ны е избирательные комис
сии, Их девять — по числу округов, З а 
кончится регистрация к 20-му числу. Что- 
бы эта работа  была выполнена квалифи
цированно, в исполкоме прош ел семинар 
для членов комиссий.

* * *
■  ЗА ДВА ДНЯ до  нового года на

о ч е р е д н о е  заседан ие  собиралась г о р о д 
ская избирательная комиссия. Обсудили, 
как идет выдвижение в округах, есть ли 
альтернативные кандидатуры. На 200 о к 
ругов выдвинуто 434 кандидата, В их 
числе 143 рабочих, 113 женщин, 227 к о м 
мунистов и кандидатов в члены партии,

38 ком сом ольцев .  В 66 округах избирате
ли смогут остановить свой вы бор  на о д 
ном из двух кандидатов, в 71 — на трех 
или более,  в 63 округах выдвинуто по 
о дн ом у  кандидату. Из числа выдвинутых 
б о л е е  сорока  человек  отказались ба л л о 
тироваться

При выдвижении кандидатов нынче не 
было никаких ограничений и разнарядок ,  
И тем не м ен ее  ни в одном  округе  не 
выдвинуты кандидаты по месту житель
ства, точнее, инициатива от населения 
исходила, но нигде (М) не удалось со б 
рать полторы сотни жителей, чтобы они 
назвали, кто достоин защищать их инте
ресы. Это говорит об  инертности, нашей 
низкой политической культуре. Поэтому 
бол е*  90 процентов выдвижений прохо
дило  в трудовых коллективах, остальные 
— в общ ественных организациях. Мало 
среди  названных кандидатур рабочих, 
женщин, ком сом ольцев .  Коммунистов 
оказалось  больш е половины потому, что 
яте категория кандидатов показала себя 
наиболее  социально активной.

Регистрация кандидатов в депутаты 
городского  С о вета 'зак о н чится  22 января,

_____________________ і______

Это одно из самых ярких 
И нерадостных впечатлений 
минувшего года. Репортер
ская судьба в морозный 
декабрьский день привела в 
деревню Старая Трека. Там- 
то и запечатлел наш фото
кор это шествие бабулек, 
тянущих по снегу... корыта 
с рюкзаками и мешками.

С чем ж е . они шли, по
жилые женщины? С хлебом, 
который привезли им из 
Пер'воу-ральбка. Многое 
перевернутым оказалось в 
нашей жизни И вот уже 
не деревня, а город кормит 
сегодня ..жителей заброшен
ной окраины (хотя должно 
быть только наоборот!).

Чтобы до хлеба добрать
ся, старотрекинские старуш
ки часами ждут машину. 
Вот. показалось .вдали на 
белой равнине Темное Пят
нышко, и . бабушки дружно 
высыпают из здания почты, 
встѵпают на висячий мост 
через Чусовую У бѵдочки с. 
буквами «УТТС» происхо
дит отоваривание. «Почему 
не в магазине?» «Так ведь 
сгорел в прошлом году», — 
отвечают привычные к тяго
там жители деревни.

Селянам от города, кото
рый сам страдает от своих 
нищенских полок, достаются 
и вовсе крохи. Д ес банки 
консервов, яйцо по 90 копе
ек да булка хлеба. П рода
вец нижнесельского мэгази- 
на Н В. Смолениева (Н иж 
нее Село рядом, оттуда при
воз) быстро распаковывает 
коробки с товарами бытово
го назначения Что здесь 
предлагают старушкам? Бу
лавки, моток бельевой ре
зинки, сигареты «Полет» и .. 
лезвие для бритья. Берут и 
их. ѵ Разумеется, для вну
ков. которые изредка наез
жают в гости.

Дом культуры им зам е
няет телевизор, за службой 
быта нужно ехать в Н иж 
нее Село. За квалифициро
ванной медицинской помо
щью и того дальше. В этой 
деревне, которой почти три
ста (!) лет. сегодня не слы
шны ребячьи голоса, а зна
чит. нет и иужды в школе. 
Ничего не осталось от бы
лого! Ни пруда, ни мельни
цы, ии лесопилки.
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Грустный фоторепортаж.

ЗА ХЛЕБОМ ЕДИНЫМ...

Откликается заместитель 
генерального директора аг- 
роироизводственного объ
единения «Чусовское» Ю. Е. 
Устинов:

— Д а, Трека к нам отно
сится, два совхоза «Уткин- 
ский» и «Уралтяжтрубстро- 
евеп», входящие в наше 
объединение, являются хо
зяевами. Что- мы пытаемся 
сделать для оживления де
ревни? С помощью студен
тов восстановили два з а 
брошенных животноводче
ских помещения (старая 
ферма). Привлекли аренда
торов Пока две семьи. Она 
скоро начнут строительство 
жилья для себя. Готов про
ект капитального моста че
рез Чусовую..,

В заключение Юрий Ев
геньевич не добавляет опти
мизма :

— Мое мнение — внача
ле нам аужно сконцентри
ровать все усилия ва раз
витие сельскохозяйственной 
базы в Нижнем Селе. Там 
отдаче будет быстрее. А уж 
Трека... потом.

Потом...
В. ГУБАЧЕВ.

На снимках:
1. Вот и дождались жи

тели Старой Треки хлеба 
из города.

2. — Ну, давай, обозни
ки! — командует землякам 
одна из бабок. — Магазин 
закрывается. Поехали по 
домам

Фото В. ЗОТОВА.

ПОЧТА ГОДА
Около четырех тысяч писем и 312 ответов от ру

ководителей о принятых мерах получила редакция 
городской газеты в минувшем году.

Ежедневно более де
сятка первоуральыев об
ращались в свою «Под- 
знаменку» Кто-то рас
сказал о достигнутом, 
кто-то поделился мысля
ми. возникшими после 
прочтения той или иной 
публикации, . Читатели 
рассказывали о людях 
Хороших и просили вы
разить им благодарность.
Так сделали в последних 
предновогодних послани
ях Т= П., Сыромятнико- 
в а ,-В  А- Баев, жители 
поселка Магнитка А. И..
Ратяиковз, Е С. Мо- 
гильникова, В. Ф. Немы
тых и другие. В труд
ную жизненную ситуа
цию попала Т. П. Сыро- 
мчтникова. полтора года 
назад стала инвалидом.
Но не осталась одино
кой. «Все это время 
ошуШаю поддержку быв
ших своих коллег — со
трудников детского сада 
,\У 89 под руководством 
Т. П. Канашовой и пред
седателя профкома дет
ских садов Новотрубно
го, завода Г В. Мами
ной, — читаем в ее пись
ме — Меня п р и гл аш аю т ТУеры по полученному из

отправлено в инстанции 
для принятия мер. На 
312 получешы ответы. 
Они разные. Бывают и 
отписки. Но чаше все 
же меры принимаются. 
Рубрика «Меры приня
ты» постоянна на стра
ницах газеты, и с по
ступившими ответами мы 
знакомим своих читате
лей. На днях председа
тель исполкома Билим- 
баевского поссовета 
Ю Ф. Рублев сообщил, 
что жалоба жителей о 
неработающей длитель
ное время бане рассмот
рена на заседании испол
кома, где заслушан ди
вектор БЭЗСКиДа И Т 
Послухэев Баня откры
та 19 декабря Обсуж
дена на рабочем собра
нии водителей пассажир
ского автопредприятия и I 
жалоба жительницы Та- 
лицы Шелестовой Н ача
льник автопредприятия 
С. А. Ремезов извинился 
за причиненные неприят
ности.

К сожалению, не все 
руководители считают 
своим долгом принять

на прззіннки, выделяли 
путевкѵ в «Сосновый 
бор». С такими друзьями 
любая болезнь отступа
ет». Отступила болезнь 
и от В А. Баева благо
даря, рукам врача-хирур- 
га Б Д. Желнина и 
медсестрам реанимаци
онного отделения мед
санчасти новотрубииков.

Очень активно откли
каются читатели на про
блемные материалы, на 
события, происходящие 
как в городе, так и в 
стране. Пожалуй, по
следние месяцы наиболь
ший резонанс вызывали 
две темы — экология и 
Предстоящие выборы на
родных депутатов. Д е
сятки, писем получены на 
эти темы, многие опуб
ликованы Не стали ис
ключением и последние 
дни ушедшего гола. Так,

газеты письму. А ведь 
оно написано горожани
ном. как правило, после 
длительных мытарств по 
кабинетам ответственных 
товарищей Давно от
правлена жалоба Г. Н. 
Пономаревой из дома 
Л» 1б-б по улице Емли- 
на начальнику Ж КК 
треста Уоалтяжтрѵбстрой 
Г А. Тарасову. Не со
изволил руководитель ни 
принять мер, ни ответить 
ни автору письма, ни 
редакции. Недавно вновь 
написала Г. Н. Понома
рева, приложив к свое
му письму заявление жи
телей дома и ответ-от
писку мастера водоснаб
жения. Ж урналисты на
мерены пройти по сле
дам этой волокиты и 
рассказать о ней читате
лям. «Забыли» ответить 
редакции главный архи-

П Нечаев хотел бы «ви- тектор В. А. Кухта, на
деть депутатами в мест
ном Совете людей, на
деленных хозяйственной 
властью. У них в руках 
материальные и финансо
вые ресурсы, а значит, и 
возможностей выполнить 
наказы избирателей на
много больше».

Но чаще всего люди 
вс,е же обращаются в 
редакцию за помощью. 
Свыше четырехсот писем

чальник автосервиса 
В. Н. Горбаченко, заве
дующий отделом культу
ры горисполкома М.. А. 
Хусаенов, директор Ко- 
ѵ-ровского леспромхоза 
Ю В. Могильницкий...

Год завершен. Н ачал
ся новый. И вновь при
ходят в газету письма. 
На самые животрепещу
щие темы.

С. КОСТАЛЬГИ'НА.

ДИСКУССИОННЫЙ КЛУБ «АЛЬТЕРНАТИВА»

НУЖЕН СОВЕТ
Уважаемы* читатели! Следующее заседание дискус

сионного клуба «Альтернатива» состоится 11 января. 
Хотелось бы знать ваше мнение, ваши предложения 
по тематике заседания, на какие вопросы вы хотели 
бы получить ответы, по каким темам нужна, на ваш 
взгляд дискуссия, с кем бы вы хотели встретиться в 
дискуссионном клубе. «Альтернатива» охотно примет 
приглашения избирателей, живущих в отдаленных по
селках. Ждем ваших писем, предложений, советов по 
телефону 2-52-83,



•Ш  ЭКОНОМИЧЕСКАЯ РЕФОРМА И НРАВСТВЕННОСТЬ

Сварш ик пятого разряда. 
Это сейчас. А в недалеком 
прошлом был мастером того 
же энергоучастка завода 
термоизоляционных матери
алов, был и бригадиром. 
Сам отказался от долж но
стей. П редлагали место еще 
выше — начальника цеха, 
только работай!

— Ж изнь такая  пошла,— 
объясняет В. Г. Ермаков — 
Непорядки, неполадки. Сло
во и дело рознятся. П ото
му и не хочу руководить. 
Люблю справедливость, а у 
всех ли руководителей есть 
возможность проявить объ
ективность?

Бще: в течение трех лет 
возглавлял он парторгани
зацию  завода. Но об этом 
молчит. Зачем самому го
ворить о прошлом? Его по
мнят другие, например, то
варищи из той же бригады 
ремонтников сварщики Г а
лина Иосифовна Гульнико- 
ва, Владимир Владимиро
вич Рѵдвинский:

— Н аграж ден орденом 
Трудового Красного Знам е
ни. Имеет медаль «За доб
лестный труд. В ознамено
вание 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина».

— Д о сих пор был толь
ко на хорошем счету...

Он молчит, но молчание 
благодарное. Он давно при
вык слышать о себе имен
но такие отзывы, таким се
бя считает сам.

Сейчае он недоумевает: 
как же так, вроде асе бы
ло хорошо и вдруг попал 
(да не один, а вместе с ос
тальными ремонтниками) 
чуть ли не в списки забас
товщиков. Всего-то и слу
чилось, что временно ис
полняющий обязанности 
мастера (такой же рабо
чий, как и они сами) по 
ошибке закрыл им за сен
тябрь по І60 рабочих ча
сов вместо 173. Ошибку эту 
ремонтники обнаружили и 
попросили пересчитать зар 
плату еще до выплаты. 
А в день получки оказа
лось, что начислено им все- 
таки меньше, чем надо. Им

пообещали разобраться на 
следующий день, доплатить. 
Утром рабочие пришли в 
кассу, ио «платежки» там 
не оказалось. Снова обра
тились к уже вышедшему 
из отпуска мастеру В лади
миру Ивановичу Красулину 
и главному энергетику Вик
тору Николаевичу Черно- 
губову. Те пообешали и 
ушли разбираться, дав раз
нарядку. Но ремонтники 
к работе не приступили. 
Ж дали до обеда, сидя в 
раскомандировке. Д о ж д а 
лись. П равда, меньшую 
сумму.

В ноябре — новость. Со 
всех шести сварщиков и 
слесарей сняли КТУ за ок
тябрь.

— Почему — до сих пор 
не знаем, — говорит ком
мунист Валерий Геннадье
вич Ермаков. — Потом на 
общем собрании нам зачи
тали приказ, из которого 
поняли, что наказали нас 
за то, что мы вовремя не 
получили зарплату. Я схо
дил в прокуратуру, там мне 
сказали, что за это нака
зать не могли. Мы прояви
ли принципиальность и по
дали заявление в комиссию 
по трудовым спорам заво
да. Мнения членов комиссии 
разошлись. Профсоюзные 
работники считали, что нам 
надо восстановить КТУ, 
представители от админист
рации высказались против. 
В результате мы до еих пор 
ничего не получили и не 
будем получать, пока те, 
кто должен в этом разо
браться, не разберутся. А 
приказ там  зачитали, похо
же, друтой.

Еще Валерия Геннадьеви
ча очень возмущает то, что 
у них в бригаде из шести 
человек распределяет КТУ 
кто-то со стороны. Почему 
не сами? Еще непонятно: 
почему они, сварщики и 
слесари, должны заниматься 
работой не по специально
сти? Они не отказываются. 
Сегодня, например, кладку 
кирпичной тумбы разбира
ют, иначе трубу не попра
вить, но почему должны?

ДВА ПОРТРЕТА
— и —

Отделим зерна от плевел. 
Главное — конфликт из-за 
оплаты Так правильно или 
нет заплатили рабочим за 
сентябрь? Правильно или 
нет лишили их КТУ по 
итогам работы за октябрь? 
Задачка оказалась не ал 
гебраической, а арифмети
ческой даж е для неспециа
листа. П равда, пришлось 
проверить пачки бухгалтер
ской документации, ознако
миться с приказами, ак та
ми, объяснительными.

Комплексная б р и г а д а  
охваты вает все теплосило
вое хозяйство. В ней насчи
тываются не шесть человек, 
как считают ремонтники, а 
23. Сумму, заработанную  
всей комплексной бригадой, 
необходимо разделить на 
количество часов, отрабо
танных всеми. Получается 
стоимость одного часа. 
Дальш е эта стоимость ум
ножается на часы, прора
ботанные конкретным чело
веком. Так определяется 
зарплата каждого.

Чтобы устранить свою 
ошибку, бухгалтерия пере
распределила деньги внутри 
бригады. Старый фонд з а 
работной платы разделила 
на большее количество ча
сов. Час стал стоить де
шевле. А рабочие в своих 
прикидках исходили из ста
рой стоимости часа.

Вывод: Ермаков, Гульни- 
кова, Рудзинский, П аласт- 
ров, Кичигин, Гайнутдинов 
за сентябрь зарплату полу
чили правильно.

Н аказание за отказ от 
работы для рабочих неожи
данностью тоже не должно 
было быть. Несколько раз 
предупредили: «Идите рабо
тать...», потом мастер,- глав
ный энергетик, рабочая 
бригады Г. В. Березина со
ставили акт, на следующий 
день потребовали объясни
тельные, в которых сами ра
бочие написали: «Я не ра
ботал до обеда, т. к. ж дал

деньги (доплату) за 13 ча
сов». Приказ оказался тем 
самым, текст которого пере
сказали рабочие: наказаны 
за то, что не работали в 
рабочее время, а сидели и 
ждали зарплату и что за 
вод согласно коллективному 
договору должен выдавать 
зарплату в течение трех 
дней День получения рабо
чими денег в эти три дня 
входил, отсюда — зад ерж 
ки в зарплате не было. Сле
довательно, их самоустране
ние от работы было дейст
вительно незаконным.

Еще: в ведомости распре
деления КТУ оказались 
подписи рабочих...

— III —
Чем объяснить искажение 

фактов? Непониманием? 
Умыслом? Но каким?

Непонимание сути дела 
Г. И. Гульниковой, В. В. 
Рудзинским, тремя слесаря
ми вполне возможно: в бух
галтерских тонкостях могли 
и не разобраться. Н едо
работали с ними мастер, 
энергетик, другие специали
сты управленческого аппа
рата, если рабочие элемен
тарно не знают, что зн а
чит комплексная бригада, 
должны они выполнять 
смежные операции или нет. 
Если по старинке, сделав 
свою норму, не спешат 
взять другое задание у 
мастера, а сидят без рабо
ты и час, и два. Понимают 
ли они, что в эти часы зар 
плату им зарабатываю т 
другие члены бригады? 
Скорее всего, не понима
ют. И, конечно же, не мо
ж ет быть для них вразуми
тельным объяснением, ссыл
ка на ограниченность фонда 
заработной платы бригады. 
Им сперва надо объяснить, 
что такое бригада и что 
такое этот самый фонд. 
Как он пополняется и что 
они от этого имеют. Толь
ко при знании этих и дру
гих моментов люди смогут 
контролировать свою за р 

плату, быть заинтересованы 
в ее росте, а следовательно, 
и в быстрейшем выполнении 
заданий, отсутствии просто
ев.

Валерия Геннадьевича 
Ермакова в неведении з а 
подозрить никак нельзя. 
Специалист со среднетехни
ческим образованием, сам 
здесь же работавший мас
тером в любом случае ме
ханизм начисления зарпла
ты знать должен. Не на па
мять в свое время и он со
бирал объяснительные, толь
ко в случае нарушений. 
Значит, почему лишили его 
и ремонтников КТУ, тоже 
мог бы понять в сам, а не 
изображ ать полнейшее не
ведение. Тогда зачем вся 
эта буря в стакане воды, 
организатором которой в 
бригаде ремонтников он и 
явился?

— IV —
— Ермаков? Сложный 

человек, — говорит мастер 
Владимир Иванович Красу- 
лин, — иной раз дашь ему 
работу — сделает все как 
надо. Другой раз уговари
ваешь час, чтобы выполнил 
и смежные операции. Кто 
за него должен делать это 
в комплексной бригаде? Ни
когда не скажет, что за 
кончил работу, будет си
деть, ждать, пока придешь 
и дашь ему новое задание. 
Бывает, так закрутишься, 
что он несколько часов про
сидеть успеет. На аварию 
из дома вызвать его прак
тически невозможно. Но 
ведь он же ремонтник, а 
оборудование - ломается не 
только в светлое время су
ток.

— Это не первая претен
зия Ермакова за те три го
да, которые я работаю 
здесь, — говорит главный 
инженер В. Л. Ремша, — и 
все они какие-то беспоч
венные, необоснованные. 
Думалось, может, обижен 
человек тем, что нет у него 
дела по силам? П редложи
ли: бери цех — не взял. 
Там работать надо, отве
чать. Он не скрывает, что 
не хочет ни ответственно

сти, ни нервотрепки Р або
чим быть легче, чем на
чальником. Хотел погово
рить с ним, попытаться по
нять — ушел из кабинета.

— Был у Валерия Ген
надьевича период длиной в 
года три, когда он неплохо 
работал, — вспоминает ди
ректор Василий Федорович 
Науменко, — тогда избра
ли его секретарем партор
ганизации. *В тот период 
получил он и орден. А по
том — как подменили чело
века. Мастерские, бригадир
ские полномочия сложил о 
себя сам, стал сварщиком. 
Рекордов, конечно, не ста
вил, а вот факты недобро
совестного отношения к 
труду у него наблюдались 
часто. Один раз мастер дал 
задание проверить состоя
ние участка, на котором 
должна была выполнять ра

боты та же Гульникова. Он 
не проверил. Гульникова 
сломала ногу. Н аказали
мастера. Д ругой раз по
слали на водокачку навести 
порядок — не пошел, от
говорился партсобранием. 
Сходил другой рабочий,
тоже коммунист.

Три раза хотел погово
рить с ним. Он просто от
ветил: «Не о чем говорить», 
из кабинета молча ушел...

Я и другие руководите
ли возлагали на него боль
шие надежды. Но Ермаков 
избрал другую позицию.

Скоро завод перейдет на 
аренду. Уже сейчас коллек
тивы стараю тся перейти на 
работу меньшим составом. 
А в комплексной бригаде 
теплосилового хозяйства 
два сварщика сверх штата. 
Из трех. И кого из них 
возьмет в свой состав 
бригада, неизвестно. Но, 
думаю, не Ермакова. Я уже 
предлагал его в бригаду 
механиков — те отказа
лись.

Таков портрет на взгляд 
коллектива. Этот портрет 
отличается от другого, ко
торый Ермаков видит один 
иа один с собой.

М. САБИРОВА.

РЯДОМ С НАМИ

«ТО ЖЕ САМОЕ...»
Уголовное дело почти трехлетней давности. Дело как 

дело — с протокольной точностью в нем свидетельские 
показания, обвинительное заключение, приговор. Рядо
вой случай — о хищении спирта, о нем сейчас, на
верное, забыли даж е следователи. Ущерб возмещен, ви
новные наказаны.

Но заставило обратиться к этой теме другое — до
кумент, который не фигурировал во время следствия, 
но тем не менее обнаж ает атмосферу духовной опу
стошенности, которая сопутствовала преступлению. И 
язык этого документа отнюдь не официальный, потому 
что это язык подростка ведущего дневник для себя. 
Оговоримся сразу: нам не известна судьба семьи, о 
которой пойдет речь.

«Июнь. 20. Поздно. У хотела выпрыгнуть с балко- 
мамы день рождения, мы с на.
папой и сестренкой ходили 14. Пришла с запахом,
в лес, набрали два букета 19. У папы день рожде-
цветов, а мама пришла с ния, мы его поздравили, 
работы поздно и настроение все напились досыта мине- 
испортила». ральной воды, потому что

21, 22. Былд е похмелья, папа установил сухой за- 
а потом напоила папку. кон, чтобы дома спиртного 

25, 26. Говорила, что де- не было. Мама этим не- 
лала документы, а я про- довольна, 
верял—ее на работе не бы- 25, 26. Приходила позд- 
ло. Приходила чуть-чуть но. В угаре. Говорила, что

делает документы, но на 
работе ее не было. Как все

пьяная.
Июль. 1—2. Пришла с ра

боты пояѳвдней, побыла до- надоело!
ма и ушла. Вечером при
шла пев дно с запахом.

9, 10. То же самое.

30. Послезавтра в школу. 
Мамка опять в угаре. Хо
дили с папой в магазин,

17, 18. То же самое. Сре- купили брюки в школу, 
ли недели ездила в СЕерд- 31. К школе ничего не 
ловск за спиртом, приехала готово. Папа стал чинить 
е подругой по работе. При- рубахи, куртку. Мама при
несли трехлитровую банку шла в угаре и спит. Стала 
спирта. нас ругать.

25, 26, 27. Она и другие Сентябрь 1. Пошел в 
соседи по подъезду пирова- школу в шестой класс. Так 
ли. Когда жена Попова на- радостно. Мама не пришла 
нилась, ее унесли домой. ночевать н всех огорчила.

Август. 7. В соседнем 2 Не ночевала.
подъезде мамѵ увидели
иьянук)... Вышел папа й 
привел ее домой. Она не 
соглашалась остаться дома,

9. Получка. То же самое. 
18. Мамка в угаре.
25, 26 То же самое.
30. Вечером я взял фото

аппарат, перелез через 
забор и увидел, что в буд
ке на работе с дядьками и 
теткой она устроила пьянку, 
потом я позвонил ей попро
сить денег на кино, но 
трубку никто не брал. А 
они были там и пили. Ут
ром говорила, что ее там 
не было. Если фотография 
получится, то есть д оказа
тельство.

Оксанка попросила дыню. 
А за место дыни в сумке 
оказалась бутылка. У Вовы 
аж  слезы выступили, ког
да Оксана заплакала. Д ы 
ню не купила, а бутылку 
купила. У папы начался 
приступ, он лег на диван. 
Ж алко отца, он пережива
ет. Этот дневник я веду, 
чтобы никто не знал дома.

Октябрь. 1. Н адоела та
кая жизнь, придется сбе
жать из дома. Только ж ал 
ко брата и сестренку... П а
па заменяет нам маму и 
папу, он всегда дома.

2. Вернулся домой. Отец 
со мной поговорил, что так 
делать нельзя. Никто не 
знал, зачем я сбежал, а все 
из-за мамы.

3. Мама пришла с рабо
ты нормально. Вечером 
ушла к Ермаковым и при
шла с запахом.

4. Пришла с работы по
здно пьяная.

6. Днем стиралась, папа 
готовил есть. Вечером ушла 
к Ермаковым и опять при
шла с запахом.

7. Ездила в больницу к 
брату. А вечером опять 
ушла к Ермаковым и опять 
то же самое...

9 То же самое».
Публикацию подготовил

Г. ГРИ ГО РЬЕВ.

Раис Канафиевич Зиятдинов встречал Новый год... два раза. Первый раз, 
когда цех, в котором он трудится, на тринадцать дней раньше намеченного 
срока выполнил годовой план выпуска продукции. Второй — в общепринятый 
день. Трудится Раис Канафиевич в первом цехе динасового завода. Он один из 
наиболее квалифицированных прессовщиков. 15 лет работает в помольно-фор
мовочном отделении.

Фото Ю. КОСТЕНКО.

■ ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

К а к  х о тя т , т а к  и в о р о тя т
М ало того, что завод  

ТИМ душит нас, жителей 
Билимбая, вы бросам и  газов, 
превы ш аю щ им и норму в 
несколько  раз. Теперь о к о 
ло за в о д а  перекоп али  т р о 
туар— нагребли  целый к у р 
ган из глины, пройти н е 
возм ож н о .  П редпри яти е  в 
этом  м есте  строит весовую, 
и п о д ъ е зд  к ней с тракта 
в ед ет  ч е р е з  тротуар. С ей
час тут о бр а зо в а л и сь  та

кие глыбы, что м о ж н о  с ло 
мать не только ноги, но и 
шею. Стоит только посм от
реть,  как мучаются старые 
люди и м ам ы  с колясками.

Я обратилась  в строи 
тельный о тдел  за в о д а  ТИМ 
с просьбой  привести этот 
участок тротуара  в п о р я 
док. Но мне ответили, что 
зд есь  проход  будет  закрыт, 
а ходить теп ер ь  нужно по 
я е °о й  сто р о не  тректа. Это

значит, что мы б у д е м  п е р е 
ходить тракт д в а ж д ы  п е р ед  
несущ им ися  в о б е  стороны 
машинами, чтобы попасть 
в центр поселка  и обратно  
дом ой .  Руководство зв в о д а  
поступает по принципу: 
«Моя территория .  Что хочу, 
то и ворочу».

По просьбе жителей 
А . П ЕТУХО ВА-ДУДИ НА, 

персональная 
пенсионерка.
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ТРЕВОГА, БЛИЗКАЯ И
П оводом  для  этой публикации послужила к о р р е с 

понденция П. В. Пиняскина «Тренога за село  не 
рассеялась», напечатанная я газете  «Под знаменем 
Ленина» Пусть читатель правильно поймет м ой от
клик не е смысле  оправдательном, а как на самом 
д е л е  обстоят д е л а  у нас на селе  м какую позицию 
занимает  го р ко м  КПСС в развитни а гроп ром ы ш лен
ного комплекса  города.

■ У СВЯЗИСТОВ Г О Р О Д А

ЕСТЬ ЧТО

Понимаю, что п род оволь
ственный вопрос— один из 
важнейших. О б  этом гово
рят прилавки наших м ага 
зинов. Требуются р ади каль
ные п р еобразован ия  в эк о 
номических отношениях, 
ускорение  научно-техниче
ского прогресса, социаль
ное переустройство на селе. 
Следует также отметить, 
что от г о р о да  р е ш е н и е  
продовольственной п р о б л е 
мы зависит не мен ее ,  чем 
от деревни.  Со м нож еством 
копившихся годами в о п р о 
сов селу не справиться б е з  
помощи р аб о ч е го  класса.

За  четыре года д в ен а 
дцатой пятилв+ки много 
сделано в совхозах и на 
птицефабрике  по у к р еп л е 
нию материальной базы, 
строительству жилья и о б ъ 
ектов соцкультбыта. Так, в 
совхозе  «Первоуральский» 
построены жилые д о м а  на 
84 квартиры, до м  животно
водов, канализационный 
коллектор, детский сад на 
140 мест, летний лагерь на 
400 голое скота, сеноскла- 
ды  на 800 тонн, в том чис
ле на 250 тонн — с актив
ным вентилированием, пять 
выгульных площ адок для 
скота, шесть теплиц на 3300 
квадратных метров, телят
ник на 200 голов, электро- 
насосная для полива о в о 
щей, сем ь килом етров  поле* 
вых д о р о г  и 800 м етров  по 
поселку Новоалексеевка  в 
асф альтовом  исполнении, 
смонтирован м о р к о в есо р ти 
ровочный и капустосорти
ровочный пункты, г азиф и
цирован поселок Талица, 
выполнена реконструкция 
о рош ени я  на 132 гектарах 
и введ ено  вновь 40 гекта
ров оросительных систем, 
заканчивается строительст
во лукохранилища, де тс к о 
го сада на 50 мест. Сдана 
жиаотноводческая  ф е р м а  
на 400 голов скота, спорт
зал, открыта школа на
чальных классов на т ер р и 
тории хозяйства.

В совхозе  «Витимский» 
построены жилые д о м а  на 
36 квартир, до м  ж ивотново
дов, два  телятника на 600 
голов, теплицы площ адью  
0,9 гектара, силосные тран
шеи на 4000 тонн, в о до на 
порная башня на 150 кубо
метров,  два  летних лагеря  
для  скота на 600 голов, 
н е ф тебаза  на 500 тонн го
рю че-смазочных м атер и а 
лов, корнеплодохранилищ е 
емкостью  2000 тонн, эл е к 
трокотельная, склад с ак
тивной вентиляцией сена  на 
1500 тонн, коровник на 200 
голов, закончено строи
тельство маш инно-трактор
ной мастерской с благо 
устройством, гараж а  на 50 
автомашин, закончено стро

ительство телятника на 230 
голов с родильны м  о т д е л е 
нием, в 1990 году намечен 
пуск канализационного кол
лектора, планируется по
строить 36-квартирный дом, 
рассм атривается  вопрос  по 
газификации поселка.

На птицефабрике  постро
ен 60-квартирный дом, в е 
дется  полным ходом р е 
конструкция, которая п р е д 
усматривает уве/іичение 
производства м яса  в 1990 
году д о  4000 тонн.

Все эти работы п р о в е д е 
ны не б е з  участия горожан 
и помощи со стороны г о р 
коме КПСС. Приведу один 
пример. Руководство совхо
за  «Витимский» обратилось 
в горком  партии с п р е д л о 
ж ени ем  по строительству 
ф е р м ы  для голштинофриз- 
ской породы  скота, кото
рый предстояло  закупить в 
ФРГ. После предвар и тел ь
ного обсуж дения  п р е д л о 
жения на двух совещаниях, 
где  у руководителей п р е д 
приятий оно нашло п о д 
держ ку ,  вопрос  бы л  р ас 
смотрен на б ю р о  горком а  
КПСС и выработаны м ер ы  
по его  реализации. В р е 
зультате за  небывало к о 
роткий срок . с пом ощ ью  
предприятий коровник вве
дем в эксплуатацию. Не 
обош лось  зд есь  также 
б е з  участия секретарей  г о р 
ком а партии В. М. Василь- 
цова, А. С. Калякина, кото
рые, видя, что ди ректор  
совхоза  не все вопросы 
м о ж ет  решить, оперативно 
помогали в их реализации 
(особенно по материальны м 
ресурсам),  в координации 
действий с Другими р у к о 
водителями.

Что ж е  это д ал о  в конеч
ном результате? За  годы 
двенадцатой пятилетки с д а 
ча государству м яеа  в о з 
росла  на 87 процентов, м о 
лока  — на 23 процента, 
картоф еля  —> на 22 пр о ц ен
та, овощ ей  —- на 14 п р о 
центов. О ж идается  в теку
щ ем  году по совхозам  на
доить на одну ф ураж ную  
корову гіо 4810 килограм 
мов м олока  против 3959 е  
1985 году.

В послед нее  в р е м я  сло ж 
нее стало привлекать г о р о 
жан на сельскохозяйствен
ные работы. Предприятия 
мотивируют это пер ех о д о м  
на хозрасчет. Но как и в 
прош лые годы, го р о д  не 
оставляет тружеников села

в напряженные периоды 
сельскохозяйственных к ам 
паний, пенимая всю ответ
ственность за обесп ечен ие  
населения продуктами пита 
ния. Не был сторонним 
наблю дателем  при решении 
этих вопросов и городской 
комитет партии. Е ж енедель
но, а то и чаще, по м е р е  
необходимости, п роводи
лись заседания  штаба по 
уходу за посевами, за го 
товке кормов и уборке  
урож ая .  В конечном итоге 
в полном о б ъ е м е  залож ены  
к артоф ель  и овощи на зим- 
йее  время.

Не остается б е з  внима
ния механизированная у б о р 
ка урож ая .  В совхозе  
«Первоуральский» п о сл ед о 
вательно ведется  работа, 
направленная на м еханиза
цию уборки  картофеля, 
овощей, корнеплодов.  Пусть 
результаты пока незначи
тельные, но люди ищут 
новое, п ер ед о в о е ,  стараю т
ся внедрить его  в п р о и з 
водство. В этом им п о м о 
гает Новотрубный завод, 
который при обретает  для 
них кар то ф ел еу б о р о чны е  и 
м о р к о в еу б о р о чн ы е  к о м бай
ны. Есть предлож ен ия  и у 
динасового завода.

В совхозе  «Витимский» по 
механизированной убо р ке  
почти ничего не сделано. 
Руководство хозяйства, пар 
тийное б ю р о  ссылаются на 
то, что не могут п р и о б р е 
сти уборочны е  комбайны 
уж е  какой год. Но и р у к о 
водство совхоза  не о б р а 
щалось за  пом ощ ью  к тому 
ж е  Новотрубному заводу  
по приобретению  техники, 
а ведь не за  горами новая 
посевная кампания и у б о р 
ка. М ож ет быть, они ждут, 
когда  за  них эти «диспет
черские» вопросы реш ат 
руководители города? Не 
лучше ли партийному бю р о  
совхоза  «Витимский» о б р а 
тить на это с е р ь е зн о е  вни
мание?

Остановлюсь е щ е  на о д 
ном м оменте .  Члены бю ро/  
с е к р е т а р и . го р ко м а  КПСС 
никогда не выделяю т кого- 
то из руководителей  и не 
отдают ем у  предпочтение. 
Отношение ко всем  оди на
ковое, до б р о ж е л ат ел ь н о е  И 
ровное . Если и звучит к р и - . 
тика в а д р ес  отдельных р у 
ководителей, то она спра
ведливая и направлена в 
конечном итоге на улучш е
ние состояния дел. В ней

НАМ
нет желания принизить роль 
коммунистов - руководите
лей, что не прочувствова- 
лось в статье бывшего д и 
ректо р а  и секретаря  парт
организации П. В. Пиняски
на. В дальнейш ем п р едп р и 
ятиям агропромыш ленного  
комплекса  как помогали, 
так и бу д ем  помогать, но 
не работать за  них.

Думаю, что в первую 
о че р е д ь  партийному бю ро  
совхоза «Витимский» и к о м 
мунисту П. В. Пиняскину 
необходи м о больш е о б р а 
щать внимания на недостат
ки в хозяйстве, лично уча
ствовать в их устранении.

С екретари  горком а  КПСС 
никогда не чурались встреч 
с коммунистами, трудовы
ми коллективами. За  в р е 
мя своей работы не при
помню такого случая. Не 
м ож ет  поехать кто-то из 
секретарей  — е дет  за  него 
другой, или в крайнем слу
чае заведую щ ие отделами, 
члены бю ро. И в августе 
прошлого года  на партий
ном собрании в совхозе  
«Витимский» присутствовал 
член бю р о  горком а  КПСС, 
п р едседатель  горисполкома
A. Ф. Бунаков, так как у
B. М. Васильцова зар ан ее  
была запланирована в этот 
день  встреча с коллективом 
хлебокомбината.

Мы понимаем, что тр ебу 
ется больш е помогать агр о 
промы ш ленному комплексу, 
и поэтому в своих р еш ен и
ях постоянно о б р а щ а е м с я  
к руководству треста Урал
тяжтрубстрой, чтобы о тда
вался приоритет В первую 
о ч е р е д ь  строительству о б ъ 
ектов на селе.

Сейчас п е р е д  нами стоит 
с ер ь езн ая  задача, которая 
отраж ен а  в постановлении 
сентябрьского пленума 
КПСС по аграрной полити
ке, . суть которой в том, 
чтобы к 1995 году удовлет
ворить потребности н аселе
ния г о р о д а '  в м я со п р о д у к 
тах, молокопродуктах, к ар 
то ф е л е  и овощах согласно 
научно обоснованным н о р 
мам.

По нашей просьба  19 д е 
кабря  1989 года у с ек р ета 
ря  о б к о м а  КПСС В. Н. Ро
манова  состоялось с о ве щ а 
ние с участием представи
телей облисполкома,  обл- 
агропрома,  науки, Ачитско- 
го района и города.  На 
нем  у тверж дена  комиссия 
по вы работке  предлож ений,  
направленных .на реш ен ие  
вышеназванной задачи. О п
р е д е л е н  срок  подготовки 
этих предлож ений  —  до  
15 января 1990 года,

В. ВОЛКОВ, 
заведующий 

аграрным отделом 
горкома КПСС.

Связисты городского 
узла связи хорошо по
трудились в 1989 году, 
перевыполнив план по 
прибыли на 114 тысяч 
рублей. Большой вклад 
внесли коллективы меж
дугородной телефонной 
станции, центрального 
отделения связи, работ
ники отделений связи 
№  3, 12, 16, Билимбая, 
Крылосово.

Одним из первых до- 
орочяо выполнил годо
вой план цех междуго
родной телефонной стан
ции. В течение года три 
квартала коллектив по
беждал в социалистиче
ском соревновании. Ему 
присуждено первое мес
то и переходящее Крас
ное знамя.

Хочется немного рас
сказать о работе теле
фонистов. Очень часто 
слышим обиды абонен
тов, что 07 долго не от
вечает. А ведь телефо
нисту, занятому на 07, 
по норме надо записать 
59 заказов в час.

С этой нормой успеш
но справляются М. П. 
Филина, К. А. Катаева, 
Г. Ф. Сабирова. Лучши
ми телефонистами назы
вают в коллективе О. А. 
Филиппову, Г. Н, Мель
никову, Л. И. Калинину,
В. Н. Махневу, других.

Большую роль в ж из
ни города играет авто
матическая междугород-

ВСПОМНИТЬ
ная связь. В день по ав

томатической связи в 
среднем предоставляется 
2500—2700 разговоров. 
Обслуживают оборудо
вание коммутаторного 
зала и обеспечивают ав
томатическую с в я зь ' ра
ботники усилительного 
пункта 3. Н. Цедилкина, 
Г. А. Бурбулис, Т. А. 
Аксенова, Т. В. Тепло- 
ухова.

Большую работу про
вел технический персо
нал — по замене между
городных автоматов на 
многозоновые. Из 20 
междугородных автома
тов, расположенных в 
черте города, 17 много- 
зоновые, с помощью ко
торых абоненты набира
ют города Советского 
Союза.

В среднем с между
городных телефонов-ав
томатов за день осуще
ствляется 500—550 раз
говоров. В этом немалая 
заслуга старшего инже
нера В. Г. Верещагина И 
электромонтеров В. Н.. 
Нарбутовскюі и Н. Н. 
Возжаевой.

Л. НИКУЛИНА, 
начальник 

междугородной
телефонной станции.
На снимке: инженер

АТС Л. П. Масленнико
ва и старший механик 
Е. А. Блинова.

Фото В. ЗОТОВА.

В ИА ТЕМЫ КУЛЬТУРЫ
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Появились в кассе деньги
До 1990 года в кассе горкома Общества Красного 

Креста всегда было пусто. Взносы, пожертвования ухо
дили в область.

Председатель горкома Общества Красного Креста 
Любовь Ивановна Рыбакова приложила много сил, что
бы оставлять часть взносов в городе. Сумма, правда, 
невелика — пять тысяч рублей. Но все-таки она даст 
возможность финансировать питание малообеспеченных 
престарелых людей, срочно помогать нуждающимся.

 ■ ПОЛЕМИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ
«Хоть бы громкость маг

нитофона убавили», — про
ворчала немолодая женщи
на, проходя мимо группы 
подростков, сидевших на 
скамейке. На липах моло
дых — усмешки: дескать,
что вы понимаете в совре
менной музыке.

Подобная сцена, которую 
довелось наблюдать летом, 
по-моему, уже давно стала 
типичной. Взрослые сегодня 
сплошь и рядом упрекают 
молодежь в бескультурье, 
нежелании учиться настоя
щему искусству. Слушая 
эти рассуждения, подчас 
довольно назидательные, не
вольно задумываюсь вот о 
чем. Конечно, нынешней мо
лодежи ' в большинстве сво
ем не хватает культуры, 
она мало читает, не может 
нередкб отличить хорошую 
музыку от плохой. Но раз
ве в этом виновато одно 
лишь Подрастающее поко
ление?

В последнее время город
ская газета уделяет этим 
проблемам больше внима
ния. Справедливо. Безду
ховность сейчас настолько 
осязаема, проникла во все 
сферы нашей жизни, что 
стала подлинным бичом об
щества. И если года два- 
три назад мы с тревогой 
воспринимали гнетущую ста
тистику различных правона
рушений и преступлений, то 
постепенно, похоже, внут
ренне свыкаемся и с этой 
страшной тенденцией.

Я Не юрист я по части 
искоренения преступности 
поостерегусь давать какие- 
либо советы. Думаю, одна
ко, что лечению наших 
нравственных болезней не 
Может не помочь формиро
вание культурных традиций 
Речь ведь не О людях стар
шего поколении — о моло
дежи — тех, кто через ’
10— 15 лет возьмет на себя 
управление государством.

А ЕСЛИ БЕЗ НАЗИДАНИЙ?
Почему в японских школах 
едва ли не с первого по 
последний классы ребята 
изучают живопись, музыку, 
другие эстетические дисцип
лины? Японцы убеждены: 
человек, постигший основы 
культуры, чаще Всего не
способен работать плохо, 
не допустит брак.

Конечно, оистему обуче
ния враз не .переделать. 
Удивляет другое: почему не 
пользуемся тем, что в на
ших силах? К примеру, есть 
музьжэльная школа, но пер
воуральцы очень плохо или 
совсем незнакомы С творче
ством ер учеников. А ведь 
школа могла бы, да к дол
жна стать одним из куль
турных центров города. По
чему бы ее педагогам сов
местно с учениками не 
стать инициаторами прове

дения дневных воскресных 
концертов, скажем, а поме
щении Дворца культуры и 
техники Новотрубного заво
да, куда бы могли прийти 
малыши вместе с родителя
ми? Кстати, те же педагоги 
могли бы что-то рассказать 
о том или ином композито
ре, пьесе.

А пока разве не парадокс 
получается: при наличии в 
Первоуральске двух боль
ших Дворцов культуры 
пойти в свободное от рабо
ты время бывает подчас не
куда.

К счастью, есть в нашем 
городе люди, которые ста
раются оживить его куль
турную жизнь. Один та 
кой « коллектив — клуб 
«Изограф», созданный при 
ДКиТ Новотрубного завода, 
— мне и хочется привести

в пример. Клуб привлекает 
прежде всего тем, что бе
рет на себя просветитель
скую миссию, объединяя 
вокруг себя как професси
ональных художников, так и 
просто любителей живописи. 
Коллектив изостудии регу
лярно организует выставки 
и аукционы творческих ра
бот. С их помощью студий
цы стремятся рассказать 
первоуральцам хотя бы о 
малой толике проблем, ко
торые стоят и решаются в 
современном изобразитель
ном искусстве. Но прежде 
всего — вызвать интерес к 
живописи и графике. Зако
номерно, что межсоюзный 
дом самодеятельного твор
чества высоко оценил рабо
ту коллектива и выдвинул 
его на присвоение звания 
«нафодный». -

5 января 1990 года

Ж аль только, что творче
ских объединений типа 
«Изограф» у нас в Перво
уральске не так уж много. 
А уж  при школах их почти 
нет. Но ведь одна-две ини
циативы, пусть даж е очень 
хорошие, погоды не сдела
ют. Помнится, на страницах 
газеты один из читателей 
предложил разработать го
родскую программу эстети
ческого воспитания молоде
жи. С тех пор прошло не
сколько месяцев, а дело не 
продвинулось ни на шаг. 
Гороно в одиночку взяться 
за программу и довести ев 
до ума будет, пожалуй, 
трудновато. Но ведь можно 
позвать на помощь энтузи
астов. Уверена, их не так 
мало окажется в среде иа. 
теллигенции.

В. ПАНОВА, 
студентка факультета 

истории искусств 
Уральского 

госуниверситета.
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ЭНТУЗИАСТЫ

Городском у  клубу с а м о 
деятельной.  песни о к о л о . 
трех лет, О бъеди н ил  он 
лю бителей б а р д о в с ко й  пес
ни — это м о л о д ы е  рабочие,  
студенты, учащ иеся  п р о 
ф ессиональн о  - технических 
училищ и старшеклассники, 
руководит  клубом Наталья 
М асленникове, контр о л ер  
измерительны х приборов  
і'«*ха М© ?0 Н овотрубного 
завода ,  Она участник и при
з е р  многих фестивалей  св- 
м • 'деятельной песни, теле* 
г м -> ионного конкурса
«Юность ком со м о л ьская  
мая»,  Наталья хорош о по
ет, играет на гитаре, Отно- 
ш е  н м я а клубе сложились 
прекрасные.

— Песня сближает, — 
поясняет Николай В о р о б ь 
ев, —. нам хорош о вместе,

«НАС ПЕСНЯ СБЛИЖАЕТ»
интересно. К нам м ож но 
лю бом у  прийти, поговорить, 
послушать,

— Я пришла сю да  после 
выступления клуба у нас в 
школ*5 N© 21, — вступает в 
р а зго в о р  Катя Бирю кова .— 
Пришла, наверное ,  из-за 
любопытства. И вот оста 
лась...

Члены клуба вм есте  в ы 
е зж а ю т  за город,  на ф е с т и 
вали с ам о деятел ьн о й  песни, 
Наталья расклады вает  на 
столе 1 «троф еи»  ф естивалей 
— вы мпелы  из Перми, Ир- 
бита, Казани, С вердловска,  
Керчи... После таких п о е з 
док, конечно же, появляю т
ся в р е п е р т у а р е  новы е п ес 

ни, У р ебят  пр о гр ам м а  на 
час-полтора. Это вещ и и з 
вестных: и малоизвестных
бардов ,  пытаются и сами 
сочинять- Так, Андрей Лом 
напел свою песню, которую 
написал под впечатлением 
от книги М. Булгакова 
«М астер и Маргарита», пи
шет музыку, тексты и Жя»ня 
Ерминский. С пененной п р о 
гр ам м о й  КСП побывал в 
школах, в центральной го 
р о дск о й  библиотеке ,  высту
пил в Д о м е  пионеров. А 
одн аж ды  реш или выступить 
ПВрвл г*1 ян со М В Кинотеат
ре  «Космос» и »•*«* деньги 
за  концерт  перевести  в 
ф о н д  Д о м а  ребен к а .  Го-

.8  «ВОСХОД* И «КОСМОС* В ЯНВАРЕ

родском комитет к о м с о м о 
ла сиачапа п о д д ер ж а л  ини
циативу ребят,  о бе щ а л  п о
мочь, потом сам оустран ил
ся, Так бы ла загублена  ак
ция м ил о сер д ия .  Ребята 
рассказывали ,  и в их г о л о 
сах слышались горечь  и 
обида.  И ещ е они говорили 
О том, что нет у них по
м ещ ения ,  где бы могли с о 
бираться, С обираю тся  у 
кого-то на квартире, д это 
не очень-то  и удобно.

По словам  ребят,  так 
бы ло не всегда, П ер во е  
в р е м я  им предоставляли  
какую-то из свободных 
комнат  во Д в о р ц е  культу
ры и техники «Строитель». 
Потом п ересели ли  в д в о р о 
вый клуб «буревестник», 
казалось,  п р о б л е м а  реш ена ,  
но ж ильцы д ^ м а  стали п р о 
являть недовольство .  П ри 
шлось уйти,

Медавнп клубу п р е д л о 
жили комнату в Д о м е  пи о
неров, но с условйем  
ч е с т и  к р у ж е к  Д Л Я  Ш К О Л Ь Н И 

К О В ,  д  р е б я та  к такой роли 
не подготовлены. Где же 
выход?

В. ДЕМИДОВА.

ТАКИЕ ВЕЧНЫЕ ИСТИНЫ
«О Д Н А Ж Д Ы  R АМ ЕРИ

КЕ» —-ч так . называется 
фильм известного итальян
ского режиссера Серджо 
Леоне. Лента — не только 
блистательно сделанный 
гангстерский фильм, но и 
легенда, основанная на 
историческом материале. В 
картине с- теплотой, юмо
ром и уважением расска
зывается о еврейских пе
реселенцах из Европы, об 
их способности сохранить 
собственные корни в лю
бой стране.

В год выхода на экраны 
лента побила все рекорды 
кассовых сборов, и вот те
перь вы сможете увидеть 
ее у нас.

В главной роли кинозве
зда первой величины Р о 
берт Де Ниро, остальные 
артисты, может быть, мень
ше известны, но с Элизабет 

^Макговерн вы ■ уже знако

мы по фильмам «Окно 
спальни» и «Регтайм»

«УГОЛ И МОЯ ПЕЧАЛИ» 
— новая Цветная лента, 
Созданная на киностудии 
«Мосфильм». «Утоли моя 
печали» — так называется 
старая русская икона с 
изображением богоматери. 
Авторы фильма напоминают 
нам, что когда в душах 
людей утрачено святое, ко
гда в них нет Веры, Д о 
броты, Лірбви, когда забы 
ты древние заповеди, то 
наступает жестокое, печаль
ное время, и вопрос: «Как 
жить и ради чего?»—стано
вится главным. Этим воп
росом задаю тся герои кар
тины, наши современники, 
люди разного возраста.

В главных ролях Елена 
Сафонова и Сергей Колта- 
ков, а режиссер фильма 
Виктор Прохоров совсем 
недавно с огромным успе

хом представлял свою но
вую работу в нашем кино
театре

«ВРАК ПО И ТА ЛЬЯН 
СКИ» — повторно на на
шем экране франке итальян
ская комедия.

Главные роли исполнили 
знаменитые Марчелло Ма- 
строянни и София Лорен

Документальный экран 
января представлен премь- 
ерными лентами: «Б Лун
ную ночь» — о венгер
ских частных кооперати
вах, «Весь этот брейк» — 
о современном многоликом 
мире, «Пятый вариант» — 
о проблемах молодеікного 
досуга в Тольятти.

Т. ЗЕНИ Н А, 
директор кинотеатра 

«Восход».

На снимке: калр из
фильма «Утоли моя печа
ли».

БЫЛО ВСЕМ 
ПРИЯТНО

К обеденный перерыв 
или после работы оста
вались накануне Нового 
гола работники магазина 
№ 62 горпищеторга, что 
расположен на улице 
Ем тина О ставались' для 
того, чтобы украсить 
свой магазин еловыми 
веточками и другими 
праздничными атрибута
ми. А в результате — 
первое место среди 
магазинов города по но
вогоднему убранству. З а 
ведующая магазином 
Т. П Ануфриева отме
тила большой вклад мо
лотого продавца С. Хох
ловой и опытной Н. В. 
Сазоновой, как и всего 
коллектива, в создание 
атмосферы новогоднего 
праздника. Довольны по
купатели, довольны про
давцы!

8  СПОРТ

ОТ КОМЕДИИ ДО ДРАМЫ
«Ж ивем, как коровы, —- 

спим, едим. Зачем роди
лись?» — вот что не дает 
покоя молодой, красивой и 

Iсвоенравной женщине, геро
ине премьерной ленты 
«Трудно первые сто лет» 
(киностудия «Мосфильм»), 
В главной роли . дебютантка 
Любо-вь Красавина, сту
дентка из Ленинграда.

Звезду турецкого кино 
Тюркан Шорай, известную 
ѵ нас в стране исполнением. 
іавной роли в фильме «Лю 

бовь моя, печаль моя...», 
вы сможете увидеть в ленте 
«Минэ». Провинциальная 
красавица Минэ — объект 
всеобщего поклонения и 
восхищения. Появление в 
городке известного писате
ля словно пробуждает ее. 
Деспотичность и ревность 
мужа, сплетни обывателей 
едва не доводят, героиню 
до трагического финала.

Вновь на экране амери
канская комедия «В дж азе 
только девушки» с Мерилин' 
Монро.

А далее «Приключения 
Квентина Д орварда. стрел
ка королевской гвардии».
1 расочные костюмы и де- 
К 'рапии, умело выбранная 
натура и мастерска* рабо
та каскадеров, обаяние

главных героев и приключе
ния, приключения, приклю
чения... Автор сценария и 
режиссер Сергей Тарасов 
тут в своей стихии, ведь в 
его творческом багаж е та
кие фильмы, как «Стрелы 
Робин Гудя», «Баллада о 
доблестном рыцаре Айвен
го», «Черная стрела»... И с
полнители главных ролей 
— молодые актеры Алек
сандр Кознов и Ольга К а
бо

Наверняка зрителям бу
дет небезынтересен острый, 
динамичный сюжет карти
ны '«Опаленные К андага
ром». Умение водить авто
мобиль, ловкость и сила, 
безусловно, отличают «аф
ганцев», но для того; что
бы справиться с хорошо 
организованной и воору
ж енной’ мафией, этого ма
ло? В ролях: Карим Мирха- 
диев, Сергей Барчук. Л ю 
бовь, Виролайнен.

В последний день школь
ных каникул ребят, а так
же их родителей мы при
глашаем на творческую 
встречу с артисткой кино 
М аргаритой Корабельвико- 
вой. Она была первой ве
дущей «Будильника», мно
гих радиопередач для де
тей, озвучивает худож ест

венные и мультипликацион
ные фильмы, «Ералаши», 
мастерски исполняет рас
сказы и фельетоны совет
ских авторов.

С огромным удовольстви
ем вы посмотрите две но
вые ленты, в которых 
главные герои — ж ивот
ные. Это красочный фильм 
«Возвращение к свободе» 
(И ндия). Горько призна
вать, но все, что показано 
в нем. правда. И звери, 
оказавш иеся в неволе, и 
страдания их, и человече
ская жестокость, равноду
шие.

Премьера киностудии 
«Грузия-фильм» —«Метичара 
— зверь морской». Вы ко
гда-нибудь видели, как в 
белых пенных брызгах иг
рают дельфины? Иногда 
они приближаются к бере
гу и улыбаются вам. Д а, 
да, улыбаются. Какое же
это удивительное зрелище і
Будут в этом фильме кро
ме счастливых еще и горь
кие мгновения. Будут оби
да и боль Любовь- и об 
май. Равнодушие и самопо
жертвование. Все, как в
ѴКИЧНЙ

Л ГАЛАКТИОНОВА, 
директор кинотеатра 

«Космос*.

ХОТЯ ПОБЕДУ 
УПУСТИЛИ

В С вер д л о вс к е  з а в е р ш и 
лось первенство  ср ед и  ю н о 
шей области  по м о р ск о м у  
т р о еб о р ь ю .  Впервые юноши 
выступали в о тд ел ь н о м  тур
нире, независи м о  от в зр о с 
лы* тр о еб о р ц ев .

О сновны м  соперн иком  
пер во у р ал ьск о го  «Ватервей
са» была, конечно, ком ан да  
из м орской  ш колы С в е р д 
ловска, Д о с а а ф о в ц ы  из о б 
ластного центра  буквально 
вырвали победу  у наших 
м н о го бо р ц ев ,  хотя в н е 
которых возрастных груп
пах н е со м н ен н о е  п р е и м у 
щ ество имепи спортсм ен ы  
из «Ватервейса». Так, у 
старших ю нош ей п е р в о е  и 
в то р о е  место  заняли соот 
ветственно -п ер в о у р ал ьц ы
А. Титов и Н, Балчугов, у 
младших первы м  был
А. А лексеев  и у мальчиков 
— П. Ермаков (оба  из П е р 
воуральска).  М е н е е  успешно 
выступили девушки. Луч
ш ая из нашей ком ан ды
С. Лунегова  заняла  третью 
ступеньку п ьедеетала  п о ч е 
та. Подвели, дум ается ,  
ком ан ду  на этот р а з  м о 
р аль н о -в о л ев ы е  качества.

По итогам первенства  
сейчас составляется  с б о р 
ная к о м ан да  области для 
участий в ю н о ш еск о м  ч е м 
пионате России. Значи тель
ную часть сборной  соста
вят и спортсм ен ы  из П е р 
воуральска,

В. ШАРЫПОВ, тренер .

Редактор 
В, И. П РУДН ИКОВ.

Кинотеатр «Космос». 5 января «РАЗ, ДВА — ГОРЕ 
НЕ БЕДА». Сеансы: 9. Ц , 13, "15 час. 5, 6 января 
«В Д Ж А ЗЕ  ТОЛЬКО  ДЕВУШ КИ». Сеансы: 17, 19, 
21 час 6 января «ВРАГ МОЙ». Сеансы: 9, Ц , 13, 
15 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 8 января 
«НОВЫ Е П РИ К Л Ю ЧЕН И Я  ЯНКИ ПРИ Д В О РЕ  КО
РО Л Я  АРТУРА» (2 серии), начало в 19 час.

СЕГОДНЯ
п р е м ь е р а  нового ш и р о к о ф о р м ат н о г о  советско- 
а м ер иканско го  фильм а-ди логии  

« С Т А Л И Н Г Р А Д .
В картине повествуется о реальных истори че

ских персон аж ах,  д  круп ней ш ем  военно-полити
ческом  событии второй м и ровой  войны — Ста
линградской битве.

Автор сц ен ари я  и р е ж и с с е р  Ю. О з е р о в .
Приглашаем, вас, любители истории!
Сеансы: 9, 13, 17, 21 чае.

•  * *
С 6 ПО 21 ЯНВАРЯ ВП ЕРВЫ Е ПОКАЗ 

ТРЕХ С ЕРИ Й Н О ГО  ФИЛЬМ А «О Д Н А Ж Д Ы  В 
АЙГЕР И КЕ» (ТО Л ЬК О  Д Л Я  В ЗРО СЛ Ы Х ),

По четным числам: 6 , - 8 , 10, 12, 14, 16, 18, 20 
января — 1-я серия фильма с кинопрбг.раммой 
«Н езабываемые страницы американского кино», 
фрагменты из фильмов «Тарзан», «Судьба сол
дата в Америке» и других.

Пг> нечетным числам: 7, 9. 11, 13, 15, 17, 19, 
21 января — 2 и 3 серии фильма

Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час. Билеты прода
ются.

Дворец водных видов спорта
■ 5, 6, 7 . января .10 д о  . 14 часов проводятся ,  

со ревнования  пловцов на приз Дворца .
Участвуют ком ан ды  С вер д л о вско й ,  Тюменской 

областей и Новосибирска .
Вход свободный,
П риглаш аем  болельщ иков!

* * *
М И ЛЫ Е Ж ЕН Щ И Н Ы !

ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ БЫ ТЬ П Р И В Л Е 
КАТЕЛЬНЫ М И. СТРОЙНЫ М И. б о д р ы м и  
ПОСЕТИТЕ ГРУППЫ  ЗД О РО В ЬЯ  И РИ ТМ И 
ЧЕСКОЙ ГИМНАСТИКИ ВО ДВ О РЦ Е.

Ежедневно піро-волятся разовые купания с 
8 час. 45 мин. до 22 час. 15 мин.

Касса работает  с 9 до 21 часа, перерыв с 13 
до 14 час. 30 мин.

При себе иметь справку от терапевта.

•  Ж н Ж Ч

М Е Н Я Е Т С Я  одм оном нзтпдч 
иооперяфмви-яп к в а р ти р а  
(19 ме. м. 1-й э та ж , пплмп 
стью о п л а ч е н н а я ) на 2-ном- 
натнум? й о м м ун зя ьм ую  роз 
ден еж н ой  ко м п ен сац и й  в 7 
или R м м чр о р ай о н ах . і-й  
э т а ж  не п р е д л а га ть . Oftpa 
щ а т ь е я : у л . В а й н е р а . 43 а,
кв . 78 после  18 ча со в .

М Е Н Я Е Т С Я  2-Ком м атная 
к в а р ти р а  (27 ,3  к в .- м , 5-й 
э та ж ) * -9 э та ж н о м  доме на 
3 -к о м н атн ую . мож но м ал о 
га б а р и тн у ю , ж е л а те л ь н о  в
9-этаж н о м  доме в районе 
Т е х го р о д а  1-й э та ж  не 
п р е д л а га ть . Обмен пр д о го 
в о р ен н о сти . О бращ аться*, 
у л . В а й н е р а , 27 , нв . 35 пос
ле 18 часов.

М Е Н Я Е Т С Я  3-ном мзтмач 
кв а р ти р а  на 2- и одноком- 
н а тн у ю  ( м о ж н о  го с ти 
н ичного  ти п а ) О бращ аться^  
ул  Ч к а л о в а , 33 . кв . 12.

М Е Н Я Е Т С Я  2 к о м н а тн а я  
б л а го у стр о е н н а я  к в а р ти р а  
(1-Й э т а ж , есть, ло д ж и я , те 
леф о н ) в г Ш А Р Ь Я  К о с т 
ром ской о б л асти  на р авн о 
ц е н н ую  в П е р в о у р а л ь ск е , в 
п. М а гн и тк а  (м ож но одно
к о м н а тн ую  к в а р ти р у ) . В о з
м ож ны  д р уги е  в а р и а н ты . 
З в о н и ть  95-5-36 после 17 ча
сов .

М Е Н Я Е Т С Я  3 к о м н а тн а я  
к в а р ти р а  34 нв, м с т е л е ф о 
ном на- две 2 -ко м н атн ы е  
к в а р ти р ы  с те л е ф о н а м и . 
З в о н и ть  2 72-21.

Т Р Е Б У Е Т С Я  ж и л п л о щ а д ь  
для  сем ьи  из тр е х  ч ел о в ек . 
О б р а щ а ть ся : у л . В ай н е р а ,
7 — 5S в лю бое в р ем я .

Коллектив отдела технического  контроля ди н а
сового завода вы р аж ает  соболезнование К азанце
вой Лидии Н иколаевне по поводу см ерти  дочери

Н А Т А Ш И .

А дм инистрация партийная, проф сою зная о р га
низации совет ветеранов войны и труда цеха N° 5 
Новотрѵбного завода скорбят по поводу смерти 
ветерана труда цеха

В А Л И Н А
Ивана Д м и тр и ев и ч а  

и вы раж аю т соболезнование родны м  и близким  
покойного.

А дм инистрация и проф сою зная органи зац ия  го 
р о д с к о г о  Узла связи  вы раж аю т глубокое соболез 
нова ние телеф онисту МТС П ермикиной Т. А. и 
пенсионеру МТС Заякиной  В. Г. по поводу преж 
деврем енной смерти отца й т о к а  

З А Я К И Н А  
А л е к с а н д р а  И вано вича ,

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
623100, г. П ервоуральск ,  ул. Чкапрва, 
18 в. Р едактор  2-15-72, зам .  р е д а к 
тора  2-52-05, ответственный с е к р е 
тарь 2-14-94, о т д ел  партийной ж и з 
ни 2-52-83, экон ом и чески й  о тдел  
2-53-47, о тдел  и н ф о р м ац и и  2-14-50, 
о тдел  писем  2-52-21, бухгалтер, при
е м  объ явлен и й  2-53-71.
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